

Bericht des Berichtszeitraumes 05.04.2017 - 02.05.2018

Sehr geehrte Kameradinnen und Kameraden, sehr geehrte Gäste.

Es ist wiederum die Zeit gekommen um Bilanz zu ziehen über die Arbeit des Unterverbandes IV.

Der Vorstand des Unterverbandes IV besteht aus dem
Vorsitzenden: Frank Kalisch Fw Drebkau
dem Stellvertreter: Ulf Mannteufel Fw Spremberg
dem Kassenwart: Ulrich Fehlig Fw Spremberg
Verantwortlicher für die Jugendarbeit ist der Kam. Torsten Wojtkowiak Fw Spremberg.

Der Verband ist Interessenvertreter für alle Kameradinnen und Kameraden der Feuerwehren. Er unterstützt die Aktivitäten des Ehrenamtes. Die Aufgaben der Feuerwehren sind ständig am wachsen, nicht nur bei der Brandbekämpfung sondern auch bei der Verkehrssicherheit, Katastrophenschutz und Hilfeleistungen.

Für die Mitglieder des Verbandes kann hier festgehalten werden, dass sie sowohl, was die dienstlichen Aktivitäten als auch die außerdienstlichen Maßnahmen und im kulturellem Bereich in ihren Wohngemeinden des Unterverbandes IV betrifft, aktiv und meist auch in führenden Rollen ihre Arbeit geleistet haben.

Die Arbeit der Feuerwehr ist durch Kameradschaft geprägt. Es besteht ein enger Kontakt zu allen Feuerwehren im Unterverband. Durch den Vorstand wurden alle Jahreshauptversammlungen und Jubiläen besucht.

Der Unterverband IV besteht aus den freiwilligen Feuerwehren:

- Spremberg mit 221 aktiven Mitgliedern und 183 Mitgliedern der Alters- und Ehrenabteilung
- Welzow mit 44 aktiven Mitgliedern und 29 Mitgliedern der Alters- und Ehrenabteilung
- Drebkau mit 163 aktiven Mitgliedern und 95 Mitgliedern der Alters- und Ehrenabteilung.

Im Unterverband IV gibt es einen jährlichen Arbeitsplan mit festen Terminen.

Für hervorragende Verbandsarbeit wurden im Berichtszeitraum

1x das Deutsche Feuerwehr- Ehrenkreuz in Bronze

1x das Deutsche Feuerwehr- Ehrenkreuz in Silber

20x das Leistungsabzeichen „FwDV 3“ des Landesfeuerwehrverbandes Brandenburg e.V. in Bronze

3x das Leistungsabzeichen „FwDV 3“ des Landesfeuerwehrverbandes Brandenburg e.V. in Silber

1x das Ehrenkreuz des Landesfeuerwehrverbandes e.V. in Bronze

1x das Ehrenzeichen im Brandschutz in Silber am Bande

2x das Ehrenzeichen des Kreisfeuerwehrverbandes SPN e.V.

1x das Ehrenzeichen Sonderstufe des Kreisfeuerwehrverbandes SPN e.V.

1x die Ehrennadel der Deutschen Jugendfeuerwehr in Silber

3x das Ehrenzeichen der Landesjugendfeuerwehr in Bronze

1x das Ehrenzeichen der Landesjugendfeuerwehr in Silber

2x die Schieds- und Kampfrichterspange in Bronze

1x die Schieds- und kampfrichterspange in Silber

an verdienstvolle Kameradinnen und Kameraden verliehen.

Für die Brandschutzerziehung stellt der Unterverband Mittel zur Beschaffung von Ausbildungs- und Werbematerial bereit.

Des weiteren sind 2 neue Kameraden in den FB Brandschutzerziehung beigetreten. Somit verfügt der Unterverband IV über 6 Brandschutzerzieher.

Zu besonderen Anlässen gab es Geldzuwendungen, wie zum Beispiel das Fußballturnier der Fw Spremberg am 24.03.2018.

Bei dieser Veranstaltung sollten die Jugendfeuerwehren und Einsatzkräfte der Stadt Spremberg, sowie die Kameraden und Kinder der polnischen Partnerfeuerwehr aus Dlugie Szprotawa ihr Können unter Beweis stellen.

Am 25.08.2017 konnte nach 2-jähriger Bauzeit nun endlich das neue Gerätehaus der Fw Welzow eingeweiht und feierlich übergeben werden. Dadurch verbesserten sich drastisch die Bedingungen im Gerätehaus.

Wie z.B. -größere Umkleideräume

-Versammlungsraum

-Sanitärtrakt

-verbesserte Stellplätze der Fahrzeuge u.s.w.

Leider musste Ende des Jahres 2017 und Anfang des Jahres 2018 das Gerätehaus sehr oft in Anspruch genommen werden. Da die Wehr sehr oft zu Gebäudebränden ausrücken musste. Verursacht durch einen Brandstifter, der dann endlich geschnappt wurde. Die Kameraden konnten nun wieder langsam zur Ruhe kommen. Hiermit spreche ich ein großes Lob an die Kameradinnen und Kameraden der Fw Welzow, sowie die anderen Feuerwehren die oft zur Unterstützung zur Brandbekämpfung gerufen wurden, für die geleistete Arbeit aus.

Im Rahmen der Umverlegung der Tagesanlagen des Tagebaus Welzow- Süd wird die Feuerwache des Tagebaus ab 01.05.2018 in die Hauptfeuerwache am Standort Schwarze Pumpe integriert. Der dazu erforderliche Anbau der notwendigen Fahrzeughallen sowie der Umbau im Bestand des Altbaus wurde 2017/2018 vollzogen.

Somit konnte am 20.04.2018 nach der Fertigstellung der Baumaßnahmen eine kleine Einweihungsfeier mit den beteiligten Baufirmen, Mitarbeitern der Werkfeuerwehr der Standorte Schwarze Pumpe und Welzow- Süd in der Fahrzeughalle des Anbaus stattfinden.

Auch bei der Fw Stadt Drebkau gibt es eine Veränderung. Es konnte ein neues Lf10 für die Ortswehr Casel beschafft werden, woran jetzt noch Ausgebildet wird. Dieses Fahrzeug wird dann am 05.05.2018 beim Stadtleistungsvergleich der Feuerwehren der Stadt Drebkau offiziell übergeben und in Dienst gestellt.

Die Jugendarbeit ist Schwerpunkt unserer Verbandsarbeit. Es gibt in allen Stadtfeuerwehren eine Kinder- und Jugendfeuerwehr, mit zur Zeit in Spremberg 98, in Welzow 7 und in Drebkau 44 Mitglieder.

Ein großes High Light war für einige Jugendliche der Jugendfeuerwehr der Stadt Drebkau, die erstmalige Teilnahme am Landesjugendlager der Landesjugendfeuerwehr Brandenburg in Bagenz vom 22.07.2017-29.07.2017. Es war eine erlebnisreiche und interessant Woche.

Am 21.10.2017 konnte wieder die Abnahme der Leistungsspanne und Jugendflammen der Kreisjugendfeuerwehr in der Stadt Drebkau/ OT Casel durchgeführt werden. Welches 2017 letztmalig am Standort Sportplatz Casel stattfand. Da die Projektkosten für die Sanierung/ Restaurierung aus 2013 sowie die damit verbundenen Eigenanteile durch die Stadt Drebkau und des Kreisfeuerwehrverbandes nicht realisierbar sind.

Auch das Hallenfußballturnier der Kreisjugendfeuerwehr konnte zum 2. mal in Haidemühl durchgeführt werden.

So sind diesmal 7 Mannschaften gegeneinander angetreten. Eine Steigerung von 2 Mannschaften gegenüber dem Vorjahr.

Der Orientierungslauf der Jugendfeuerwehr des Unterverbandes IV ist jedes Jahr ein Höhepunkt der Jugendarbeit. Es werden hierbei nicht nur Feuerwehrtechnische Fragen behandelt sondern auch das Allgemeinwissen und das kameradschaftliche Verhalten gefördert.

Dieses Jahr wurde der Orientierungslauf durch die Jugendfeuerwehr

Drebkau Ow Greifenhain in Greifenhain ausgerichtet. Termin war der 14.04.2018.

Die Versorgung mit warmen Mittagessen wurde auch in diesem Jahr vom Unterverband finanziert.

Ich möchte der Jugendfeuerwehr mein ganz besonderen Dank für diese Zusammenarbeit aussprechen.

Zum Schluß möchte ich mich bei meinen Vorstandsmitgliedern und allen Kameradinnen und Kameraden des Unterverbandes für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung recht herzlich bedanken.

Bedanken möchte ich mich auch bei der LEAG Betrieb Tagebaue für die zahlreiche Unterstützung und die gute Zusammenarbeit.

Gut Wehr

Frank Kalisch